
令和５年度 活動報告及び感想・反省 

P T A 本 部 

感想・反省 

役員会（4,5,6,9,10,12,1,2 月） 入学式出席（4 月） 5,3 月総会の開催（書面決議） 新年

度役員募集及び選考（8 月～1 月） 夏休みパトロール（8 月 13 日～16 日） ベルマーク

集計（2月） 新年度委員募集及び選考（12月～4月）肝試し大会サポート（12月） 上一

色南小学校周年式典出席（11月）セミナー参加（1月）  

今年度は念願のイベントの復活、「ほねっこまつり」を開催することが出来ました。多くの

児童、保護者の皆様にご来場いただきありがとうございました。また、登校班が正式に

「地区班」となり新たな運用となったりとアフターコロナの新しい形を作ることが出来まし

た。イベント委員、代表世話人の皆様、ご協力ありがとうございました。江戸川区小学校

PTA 連合協議会や鹿本地区主催のセミナー（リアル開催）も再開され成人委員、学年委

員の皆様ご参加いただきありがとうございました。鹿骨東小学校は令和 7年に創立 50周

年を迎えます。来年度はそれに向けた準備も始まりますのでどうかご協力のほど、よろし

くお願いいたします。 

成 人 委 員 

感想・反省 

エコキャップ回収（毎月） セミナー参加（6月・1月） 

エコキャップ回収と今年度より再開されたセミナー各担当の方々が決められた役割を自

ら確認して連絡まできっちりされていて、皆さんのご協力のもとスムーズに行えました。 

また、秋の給食試食会は残念ながら今年度も中止となりました。行きたい方が何人もいら

っしゃったのでいつか再開出来るといいと思います。 

反省点としましては、初回委員会にて連絡先を交換出来なかった方と連絡が行き違い

になってしまい、連絡がつくまで時間を要してしまいましたので、初回時か事前に連絡先

を把握する事が必須だと痛感しました。 

またエコキャップ回収に関しては、回収箱があふれてしまった時があったので、もう少し

私が皆さんと連携を取っていればより良かったと思いました。 

各担当の方や本部役員の方がとても協力的で気持ちよく活動を進めることが出来、とて

も有難かったです。 

広 報 委 員 

感想・反省 

広報誌作成（5月） 広報誌発行（6月） 

今年度の広報誌は 1回のみ（先生紹介号）となりました。 

お仕事をされている方がほとんどで、都合が合う時間もバラバラだったため発行まで想

定より時間がかかってしまいましたが、結果として 6 月から赴任された先生も含めて紹介

ができ、先生方にも喜んでいただけて良かったです。 

代 表 世 話 人 

感想・反省 

旗当番編成（4月～3月） 次年度代表世話人募集（12月） 

次年度地区班編成作業（1月～2月） 引継ぎ（3月） 

今年度初の取り組みとして、次年度世話人決めを用紙ではなく旗当番の連絡ツールを

使い保護者の方々にお知らせしました。特に大きな問題もなく決めることが出来たと世話

人さん並びに保護者の方々に感謝しています。 

そして今年度から登校班での登校はなくなり地区班としてまとまる事になりました。その

為【登校班】としては必要だったルールが必要ではなくなったり、今後集団登校をしない

為通学路の把握が曖昧になってしまうのではないかと考える部分がありました。 

その部分を引き継ぎ地区班がうまくまとまるようになれば良いと思います。 
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卒 対 実 行 委 員 

感想・反省 

卒業を感謝する会（2月 28日） 

企画・卒業記念品寄贈品の選定・準備（11月～2月） 

今年度の感謝する会は、コロナ禍明けてから初めての大々的な開催となりました。ここ数

年規模を縮小していた為、一から手探りで始めていきました。 

今年度の卒対メンバーは 6 名でそれぞれ役割を決めて進めました。仕事や家事育児で

忙しい中、年明けから毎週木曜に集合して定期的に打ち合わせ、また土曜に集まった

り、グループ LINEなどを使い協力しあって進めていきました。 

・代表（豊崎）・副代表（小川）・会計（川又）・発注（佐橋、前沢、小畑） 

6 学年の先生（渡部先生、磯先生）とのやりとりを連絡帳やお電話や直接のやりとりで連

携をとって進めました。招待状の送付や学校の先生方へのご挨拶について学校側から

様々なご要望がありましたが、時間がない中できるだけ沿うよう努めました。 

PTA 室のコピー機に不具合があり、前後逆で印刷されるなどのトラブルがありました。葉

書は 1枚失敗するごとにお金がかかってしまうため、急遽手書きで対応しました。 

発注品はカタログでは高くついてしまうことが分かったので、ネット検索でより条件の良い

ものを選別しました。学校側から職員へのお茶菓子は不要とのことでしたので、その分を

子供たちが喜んでくれるよう卒業記念品にあてることができました。 

 

本番のプログラムは子供たちが中心になって行ってくれ、卒対からは記念品の報告・代

表挨拶を行いました。 

イ ベ ン ト 委 員 

感想・反省 

運動会受付 学校公開受付 学習発表会受付 ほねっこまつり手伝い 

数年振りのほねっこまつりの開催で、子供たちのたくさんの笑顔を間近で見られたことが

とても印象に残っています。 

委員長をさせていただいたことで、先生方や保護者の皆様との交流も深めることができ

嬉しく思っております。1年間ありがとうございました。 

お や じ の 会 

感想・反省 

役員会出席（定例） 土曜日登校あいさつ隊（定例） 新一年生学校探検（4 月） 校庭側

溝清掃（5 月） 運動会サポート（6 月） 夏休みパトロール（8 月） ほねっこまつり（9 月） 

真冬の肝試し大会（12月） 

令和 5 年度は、おやじの会が主催したイベントとして、新一年生学校探検（4 月）と、6 年

生限定の冬の肝試し（12 月）を実施しました。また、4 年ぶりに開催された「ほねっこまつ

り」では、準備および当日のイベントにおいて中心となって活動し運営をサポートしまし

た。イベント以外では、グラウンドの側溝清掃や土曜日の登校あいさつ運動を実施し、子

供たちの安全を確保するための活動が出来たと考えています。来年度においても、更に

PTA本部と連携し、子供たちの学校生活をサポートする活動を行いたいと思います。 
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学 年 委 員 

感想・反省 

ふるさと学習手伝い セミナー参加 ベルマーク集計 

1学年 

学年委員の中でも担当が決められていたり、ふるさと学習も今年は当日のみのお手伝い

だったため、活動も数える程度だった為負担に思うことはなかったです。 

セミナーもリモートでの開催だった為、時間の都合も付けやすかったり参加しやすかった

です。子供のクラスが違うママ達とも話すきっかけになってとてもよかったです。 

2学年 

選考委員は、ご近所の方や、兄弟がいるご家庭に声がけをしましたが、なかなか良い反

応が見られなかったのと、違う委員に興味があるといった感じで、お断りなどがありまし

た。 

セミナーは、6 月のセミナーには参加できず、12 月に行われた「不登校から自立へ～そ

のかかわり方～」オンラインでのセミナーに参加しました。不登校になってしまう原因や、

登校を嫌がる子や不登校になってしまっている子供に親はどう接するべきかなど、年々

増加している不登校数をあらためて知って、とても考えさせられました。 

ふるさと学習では、当日に、先生や講師の方のサポートをしました。事前準備などは、あ

りませんでした。 

ベルマークは、2月でこれからなので特にありません。 

3学年 

選考委員は一回目の集まりは本部役員の募集の話でした。今年は集まりそうなので二

回目はなかったのですが本部役員が決まらないと大変になるので声かけやアンケート以

外にも集まる方法があるといいな。と感じました。 

今年度の学年委員のメンバーは初めての方ばかりでしたが皆さんが自分の担当を忘れ

ることなくしっかりやってくれたと思います。また、連絡の際にもレスが早くとてもやりやす

かったです。 

学年委員の仕事内容は担当にならないとわからないことがたくさんあると感じたので、

PTAアンケートの時にもっと公開したほうが人が集まりやすいと思いました。 

4学年 

ベルマーク集計は年 2回でベルマーク担当委員と本部役員と行いました。セミナー担当

も年 2 回で 12 月にオンライン（zoom）、1 月には鹿骨区民館での開催に参加しました。

選考委員は 6 月参加、ふるさと学習は当日のお手伝いのみでした。基本的に土曜日の

活動だったこと、本部からの事前案内も余裕をもった伝達だったため無理なく進められ

たと思います。 

5学年 

10 月のふるさと学習ではしめ縄作りをお手伝いさせていただきました。子供達と一緒に

教えて頂き体験もさせて頂きとても良い経験をさせて頂きました。（小林） 

6 月の土曜日に行き、本部役員の方とベルマーク集計をしました。ふるさと学習は、子供

達と一緒に体育館で、しめ縄の作り方を教わり、子供達のお手伝いをしながら作製しまし

た。（佐藤） 

選考委員の活動の感想ですが、PTA役員を勧誘できないと替わりに自分がやらなくては

いけないというのが昔はあったようですが、そういったことは今はないため無理に勧誘を



令和５年度 活動報告及び感想・反省 

することもなかったです。私としては誰も勧誘できず申し訳なかったです。（天野） 

日中会場に行くセミナーだと仕事を休む必要もあり、参加が難しいかと思っていたので

すが、今回すべて夜にオンラインでの開催だったためすべて参加することが出来まし

た。内容も興味あることだったので参加できてよかったです。ふるさと学習の見守りも普

段見られない子ども達の姿が見られて一緒に参加出来、楽しかったです。（北川） 

6学年 

PTA本部担当者の方と担当の先生と連携し、活動を行いました。 

学校の行事には、こんなにもたくさんの方が携わってくださっていることを知ることができ

ました。また、学校での子供達の様子もみることができ、貴重な体験をさせていただきま

した。ありがとうございました。 

 


